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ACTA DE CONSEJO 
Acta 2023-18 

Fecha 

UNIVERSIDAD DE ANTIOQUIA 

Día Mes Año 

18 09 2023 

 

Proceso/Dependencia FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS 

Tipo de reunión Ordinaria 

Hora  8 a.m. 

Lugar Balcón Vicerrectoría Administrativa, piso 3, bloque 16 

 

Asistentes Asistió 

N° Cargo Nombre Sí No 

1 Decano Jair Albeiro Osorio Agudelo X  

2 Vicedecana Luz Ángela Valencia Cadavid X  

3 
Jefe Departamento de Ciencias 

Administrativas 
Carlos Gilberto Restrepo Ramírez X  

4 Jefa Departamento de Ciencias Contables Martha Cecilia Álvarez Osorio X  

5 Jefa Departamento de Economía Claudia Cristina Medina Palacios X  

6 
Jefa Departamento de Estadística y 

Matemáticas 
Lina María Grajales Vanegas X  

7 
Director Centro de Investigaciones y 

Consultorías 
Mauricio López González X  

8 Coordinador de extensión Daniel Cardona Valencia  X 

9 Coordinador Unidad de Posgrados Esteban López Zapata X  

10 Jefa de Servicios Administrativos Francy Tatiana Castaño Quintero X  

11 Asistente Proceso Administrativo Johana Londoño Rendón X  

12 Representante de los egresados Diego Andrés Lema Rodríguez X  

13 Representante de profesores Principal Julián Esteban Zamarra Londoño X  

14 Coordinadora Unidad de Comunicaciones Diana Milena Jaramillo Pérez X  

15 Coordinador de Internacionalización  Juan Fernando Palacio Roldán X  

16 Coordinadora Regionalización  Tania Atehortúa Castrillón X  

 

Orden del día 

 

N° Temática Responsable 

1 Aprobación del orden día Consejeros 

2 Informe Representante profesoral Julián Zamarra y Lina Muñoz 

3 Informe del Decano Decano 
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4 Informe de la Vicedecana Vicedecana 

5 Gestión por procesos. Hora: 10 a.m. Julio Cesar García 

6 Informes de Consejeros Consejeros 

 

 

 

 

N Desarrollo de la reunión  

1 

Se pone a consideración el orden día. Se aprueba 

 

Se pone a consideración de los consejeros el Acta 2023-17 para su aprobación. Se aprueba 

 

2 

Informe Representación profesoral 

 

Se presenta informe de los representantes profesores Julián Esteban Zamarra y Lina María Muñoz 

 

Reunión Claustro de profesores: El Profesor Gabriel Agudelo presentó un informe sobre la 

bonificación que se otorgó a partir del año 2003, a los docentes vinculados, de planta y ocasionales, 

como compensación por el desfase en la asignación salarial que implicó para los profesores de la 

Universidad de Antioquia el pasar del Decreto 1444 al Decreto1279. Mostró cómo ha evolucionado 

esta bonificación en el tiempo y los dineros que la Universidad ha dejado de pagar por el retiro 

pensional de muchos docentes que tuvieron derecho a dicha compensación. El profesor Gabriel, 

muestra una serie de la distribución en el tiempo y hace una proyección de estos dineros.  

 

Se informa que la Universidad ha dado respuesta a estos cuestionamientos, indicando que la 

destinación de los remanentes de estos dineros fueron destinados para la creación de nuevas plazas, 

tal como lo estipulaba la Resolución Superior 1078 del 11 de noviembre de 2003 que reglamentaba 

la compensación. La presentación fue netamente informativa y no tuvo elementos jurídicos.  

 

 

Concertación de planes de trabajo: 

 

• La mayoría de los profesores asistentes al Claustro, estuvieron de acuerdo en solicitar al 

Consejo de Facultad unos lineamientos para la concertación homogénea de los planes de 

trabajo para todos los programas. Consideran que se cuestiona de manera ligera las horas que 

se requieren para la investigación. Manifiestan que hay una marcada diferencia entre los 

planes de trabajo de los profesores vinculados y ocasionales en detrimento de estos últimos. 

Se preguntan ¿Los Planes de trabajos pueden ser públicos? 

• Se pide claridad sobre la resolución que permitía asignar 200 horas en el plan de trabajo para 

la elaboración de artículos para publicación. Se acuerda retomar el tema. 
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Solicitudes al Consejo de Facultad 

• Informar si se ha hecho algo respecto a la desestimulación de la investigación por parte de la 

Dirección de regionalización, dado que no permite que haya descarga de docencia directa en 

el plan de trabajo, así se tenga un proyecto legalizado. El profesor Mauricio dice que tenemos 

en este momento profesores de regionalización que si están vinculados a proyectos de 

investigación. Se propone citar a reunión al director de regionalización para tratar este tema. 

• Igualdad en planes de trabajo de profesores ocasionales y vinculados. 

• Claridad de número de horas para la elaboración de artículos de investigación. 

• Se solicita poner en funcionamiento la sala de reuniones (109) del bloque 13, que se utiliza 

en este momento como bodega. Se autoriza a la jefe Francy para habilitar esta sala para 

reuniones. 

 

El Decano dice que se encuentra de acuerdo con la elaboración de lineamientos para concertación 

de Planes de trabajo, con ello se dan muestras de transparencia; se comparte la idea de que debe 

haber claridades sobre la investigación y enviar el mensaje que si queremos que los profesores 

investiguen; mostrar apoyo a los profesores ocasionales y que no hay tratamiento diferencial. Se 

delega a Mauricio López, la Vicedecana, y a Catalina Lopera para la elaboración de los lineamientos 

y luego socializar con consejeros. 
 

3 

Informe del Decano, profesor Jair Albeiro Osorio Agudelo 

El Decano informa lo siguiente: 

 

• Reunión con el Profesor José Pla de la Universidad de Valencia (España), con los cuales tenemos 

una excelente relación desde hace 10 años y hoy estamos recogiendo frutos. 

 

• Profesor invitado Steve Baeza de la Universidad Católica de la Santísima Concepción de Chile. 

Para las posibilidades de colaboración en el Doctorado de Administración y Organizaciones, 

cursos espejo y doble titulación.  
 

• El Comité de Asuntos estudiantiles del Consejo Académico ratificó la respuesta de la Facultad al 

caso estudiantil reportado por la Ruta Violeta. 
 

• Reunión con el encargado del Proyecto Túnel Conexión Aburrá Sur. Se aclararon inquietudes en 

este tema y se acordó la realización del Diplomado en Licenciamiento y Fundamentos en 

Derecho Ambiental en el marco del Contrato Interadministrativo 22SS111B507 suscrito entre el 

Departamento de Antioquia – Secretaría de Infraestructura Física y la Universidad de Antioquia. 
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• Reuniones con la Dirección Jurídica, sobre compromisos de los jefes y sus cargos. Se recuerda a 

los jefes tener firmado el documento de empalme. 
 

• Reunión con profesores del grupo Comphor, sobre temas de plazas y propuestas de proyectos. 

El Decano reiteró el apoyo por parte de la Facultad y se informó que por ahora no hay 

disponibilidad de plazas. 
 

• Invitados de la Universidad St. Gallen de Suiza para reunión sobre posibilidades de colaboración. 
 

• El profesor Walter Reina, defendió su tesis Doctoral en la Universidad de Valencia. Se da 

felicitación al profesor por su logro. 
 

• Estímulos académicos y estudiantes SEA: el señor Juan Carlos Valencia nos informó que si 

podemos ofertar perfiles con cargos a fondos especiales. 
 

• Reunión con el jefe de la división de egresados: Se habló sobre el Acuerdo Superior 459 del 26 

de marzo de 2019 por el cual se reglamenta el Honoris Causa en su Artículo 11. Se planteó 

otorgar como homenaje póstumo a José Gutiérrez Gómez y/o a Luis Alberto Cadavid ya 

fallecidos. Se propone la idea de otorgar un Honoris Causa en el marco de la celebración de los 

80 años. 
 

• Evento de la Red Motiva para creación de empresas programado para el mes de noviembre, con 

apoyo de la Facultad. 
 

• Se va a revisar el lugar para realizar la Feria Expoeconómicas. Se cotizó en plaza mayor y en el 

Jardín Botánico.  El Comité de 80 años tomará la decisión. 

 

• Se solicita aval para el Plan de Acción 2022-2025 de la Facultad de Ciencias Económicas, el cual 

consta de cinco proyectos y once indicadores con una inversión de $5.153.463.282: 

Proyectos  

1. Innovación educativa universitaria en respuesta a la formación humanística los 

conocimientos y las capacidades en el contexto del siglo XXI.  

2. Consolidación de la formación integral de la comunidad universitaria en un entorno global. 

3. Consolidación de capacidades para la creación, generación y democratización del 

conocimiento y la gestión de la innovación integral y el emprendimiento universitario. 

4. Actualización de procesos académicos o administrativos prioritarios.  
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5. Avance de las tecnologías de información y las comunicaciones en la gestión académica y 

administrativa universitaria – Recursos de Estampilla. 

 

Se aprueba el Plan de Acción. 

Informe del Consejo Académico 

• Posesión protocolaria del nuevo Decano Edwin González Marulanda de la Facultad Nacional 

de Salud Pública. 

 

• Entregaron informe de Auditoría del año 2022 de la Universidad: Manejo financiero estuvo 

sin salvedades, los estados financieros limpios y rendición de cuentas favorable. 
 

• Inauguración del Centro Infantil Buen comienzo, la universidad tiene una participación muy 

importante en este proyecto. 
 

• La Universidad Nacional creó la Facultad de Ciencias de la Vida en Medellín, van a ofertar 

programas nuevos, no van a ofrecer programas que compitan con los de la UdeA. 
 

• Se resaltó a los dos primeros graduados en Ingeniería Aeroespacial de la UdeA. 
 

• Resultados de Concurso Público de Méritos: Se inscribieron 1642 personas, preseleccionados 

649 y 248 elegibles, 126 se van a vincular con la universidad. En la Facultad se llenó una 

plaza en Economía, y una en Contaduría. 

 

4 

Informe de la Vicedecana, profesora Luz Ángela Valencia Cadavid.  

    

• Excepciones requisitos profesores cátedra. Se debe revisar por proyectos y dar aval en el 

Consejo. 

 

• Actualizar bancos de hojas de vida, recomendación del Comité de Vicedecanos. Se va a 

consultar con Jurídica que nos aclaren como es el proceso. 

 

• Campamento ENEES programado para el 22, 23 y 24 de septiembre de 2023. Se deben dar 

las recomendaciones de seguridad pertinentes a la comunidad de la facultad. 

 

• Los nombramientos de los docentes seleccionados por el Concurso Público de Méritos de 

hacerse dentro de los 30 días siguientes a la publicación. Se inicia el proceso. 
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• Reunión Ruta Violeta 

• Se pide a los jefes estar al tanto del procedimiento de ascenso en el escalafón profesoral. 

• Recordar reinducción de profesores el 6 de octubre de 8 a 12 m. 

 

 

Solicitudes profesorales 

 

• Solicitud de apoyo económico y aval para Fondo de apoyo Patrimonial para el profesor C.C 

3556935, para asistir a la Ponencia en XXVII Congreso Internacional de Contaduría, 

Administración e Informática del 4 al 6 de octubre de 2023. Se aprueba apoyar con el valor 

de viáticos, tiquetes e inscripción. 

 

• Solicitud de apoyo económico y aval para Fondo de apoyo Patrimonial para el profesor C.C. 

98.667.199, para asistir a la Ponencia en XXVII Congreso Internacional de Contaduría, 

Administración e Informática del 4 al 6 de octubre de 2023. Se aprueba apoyar con el valor de 

viáticos, tiquetes e inscripción. 

 

• Solicitud de apoyo económico para profesor visitante de la Universidad Nacional del Sur, 

Bahía Blanca, Argentina, el cual es invitado por el Departamento de Economía, para 

desarrollar convenios estratégicos de posgrados e investigación entre ambos programas de 

economía, la visita será del 7 y el 27 de noviembre de 2023. El profesor ya cuenta con tiquetes 

otorgados por la AUIP, y se aplicará a Beca de Icetex por 14 días de viáticos. Se solicita apoyo 

por los días restantes. Se aprueba iniciar con el trámite de Icetex, y se va revisar el apoyo para 

el resto de viáticos por medio de la Fundación UdeA con apoyo del profesor Esteban López 

 

Solicitudes estudiantiles 

 

• Solicitud de apoyo para participación en evento internacional para la estudiante Vanessa Cano 

C.C. 1037611330, Consejo Latinoamericano de Escuelas de Administración – CLADEA 2023 

con ponencia aprobada, este evento se realizará en la ciudad de Córdoba, Argentina, entre el 

30 de octubre y el 01 de noviembre del presente año. Se aprueba apoyar con el valor de los 

viáticos y tiquetes, por el centro de costos de Ciencias Contables y por medio de la plataforma 

Procesa de la Dirección de Posgrados. 

 

• Solicitud de apoyos económicos de estudiantes del Programa de Economía, para asistir al 

Concurso Académico Nacional de estudiantes de Economía (CANE), a realizarse en la 

Universidad del Rosario en Bogotá los días 12 y 13 de octubre de 2023. Se aprueba apoyar con 

un valor de $800.000 para cada uno para desplazamientos, estadía e inscripción al evento. 
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5 

Gestión por procesos. Invitado Julio Cesar García. 10 a.m. 

Nombre del proyecto: Fortalecimiento de la gestión administrativa bajo un modelo de gestión por 

procesos. 

Justificación: Desarticulación de las actividades administrativas en la Facultad lo cual genera 

ineficiencias e ineficacias generando dificultades para dar respuesta a las necesidades de los ejes 

misionales de la Universidad. En consecuencia, la Facultad ha venido ajustando su estructura de 

manera informal para responder a las necesidades que han surgido posterior al establecimiento de los 

actos administrativos que formalizaron su estructura, formando equipos de trabajo adscritos a la 

Decanatura para el desarrollo de temas transversales a toda la Facultad, lo que ha influido en la 

configuración de los equipos de trabajo. 

Objetivo: Implementar un modelo de gestión por procesos para la Facultad 

Descripción: Revisión, ajuste y actualización del modelo de operación de la Facultad que promueva 

la gestión por procesos para un soporte efectivo al desarrollo de sus ejes misionales de docencia, 

investigación, extensión y Bienestar. 

Escenario 1: ¿Planteamos reorganización interna si tocar estructura? 

Escenario 2: Se esperan cambios en la estructura orgánica? 

Lo que se busca es: 

• Organizar a la facultad hacia un enfoque de trabajo por procesos  

• Articular procesos 

• Unificar trabajos comunes que se realizan en forma aislada 

• Disminuir la carga administrativa de los docentes, trasladándolos hacia actividades misionales 

y ajustar la carga administrativa de los no docentes 

• Revisar las condiciones de trabajo del personal con diferentes tipos de vinculación laboral 

• Integrar y optimizar los trámites administrativos  

• Optimizar el uso de recursos 

El Decano dice que la idea es trabajar en el escenario 2, reorganización interna justificada. 

Se plantea el equipo de trabajo: Esteban López, Johana Londoño, Francy Castaño, Carlos Gilberto 

Restrepo, Johnny Ortiz y Julián Zamarra. 
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6 

 

Informe de Consejeros 

 

Informe de Unidad de Posgrados y Educación Permanente 

 

Número de 

Cedula 
Programa Solicitud 

Recomendaci

ón 

1039462946 

 

 

MECO 

 

Reporte de nota extemporánea 

trabajo de grado para CAE 

Aprobar 

 

1214722696 

 

 

E.EVA SOC P Cancelación de semestre  

 

 

Aprobar 

 

84008717  

 

 

MBA 

Curso dirigido seminario de 

investigación II 

 

 

Aprobar 

 

52201216 

E. EV SALUD Ajuste de matrícula Curso 

Finanzas en Salud Aprobar 

1018482844 

E. EV SALUD Ajuste curso electiva 

METAANÁLISIS Aprobar 

1089458130 

DOCT. 

ADMON Reporte de nota propuesta de tesis Aprobar 

71269804 

DOCT. 

ADMON Reporte de nota propuesta de tesis Aprobar 

 

El Consejo de Facultad se acoge a las recomendaciones de los coordinadores de los programas en 

los casos estudiantiles. 

Informe de Departamento de Ciencias Administrativas 

Se informa sobre la visita de pares con fines de reacreditación del programa de Administración los 

días 26, 27 y 28 de septiembre de 2023. Se tuvo una reunión previa y dijeron que les ha gustado 

mucho el informe, que se atendieron todas las sugerencias realizadas anteriormente. 
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7 

 

Informe de Comité de Asuntos Estudiantiles  

 

 

Documento Solicitud Estado 

1063723942 Menos de 8 créditos Negado 

1017231451 Menos de 8 créditos Negado 

1127358913 Menos de 8 créditos Negado 
 

 

Anexos 

 

 

 

 

Responsable: Nombre Empleo/Rol Firma 

Jair Albeiro Osorio Agudelo Decano 
 

Luz Ángela Valencia Cadavid Vicedecana 
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